

Kika y Narnia acompañan a Potter

R.A./SAN SEBASTIÁN. DV. No sólo de Harry Potter vive el niño lector. Evidentemente la última aventura del niño mago domina tanto en euskera como en castellano en muchas de las bibliotecas, pero la literatura infantil tiene otros héroes y otros mundos que los niños guipuzcoanos están frecuentando con pasión. Kika, superbruja en busca del tesoro, es uno de los títulos muy demandados de la serie creada por Knister, una firma también presente con otros libros como El cumple de Dani, el más leído por los niños de Eibar, que colocan a Knister también en segundo puesto con El vampiro del diente flojo. Y Las crónicas de Narnia de C. S. Lewis, que tiene más lecturas que la infantil, ha re-enganchado a la nueva generación a partir del estreno de la versión cinematográfica.

En Arrasate ha debido correr la voz de que los libros firmados por Wicht son buenos, porque suyos son los dos primeros puestos de libros infantiles con Un puente entre dos mundos y El corazón de Kandahar, seguidos por Xola eta Angelito, de Bernardo Atxaga. En Irún siguen muy vigentes personajes fundamentales de cualquier infancia, pues los niños tienen entre lo más solicitados los comics de Asterix y Mortadelo y Filemón, aunque lo más leído es, precisamente, Leo, Leo, y también funcionan cuentos como Beltxi katua y Lola otarraina eta bere kriskitinak.

En cuanto al uso del euskera, en los centros consultados se utilizan aproximadamente un 85% de libros en castellano y entre el 10% y el 15% en euskera, con alguna pequeña porción para otras lenguas. Pero esas cifras cambian cuando se trata de libros infantiles, y pueden llegar hasta el 45,5% de euskera en el caso de Eibar.

Las nuevas tecnologías han introducido los cambios más notables en los usos y costumbres de las bibliotecas, y no sólo por la incorporación de internet. «La web de nuestra red de bibliotecas», dicen desde Donostia Kultura, hacen que la biblioteca sin paredes comience a ser una realidad. Desde internet se pueden consultar lo que se tiene prestado y renovarlo y también se pueden hacer desideratas y todo tipo de sugerencias». El catálogo se puede consultar en librivision.donostia.org y la web de la red de bibliotecas donostiarras es www.bibliotecaspublicas.es/donostia. En el Koldo Mitxelena han incorporado otros servicios, como el préstamo de ordenadores personales a los socios dentro de la misma biblioteca, el acceso a la prensa vasca on line en la propia hemeroteca y el cada día más amplio acceso a documentos digitalizados en el Fondo de Reserva». El catálogo del KM también puede ser consultado en www.gipuzkoa.net/kultura/katalogoa.

También en Eibar una de las novedades en los últimos años es el acercamiento a internet, pero en la biblioteca Juan San Martín notan sobre todo que antes el lugar sólo era utilizado por los estudiantes, y ahora se usa mucho el servicio de préstamo. Como recuerda Iñaki Ceberio, de Irún, «las bibliotecas suponen grandes centros gestores y dinamizadores de información local, y son lugares perfectos para la integración».